
香港廣東社團總會昨日舉行「第十二屆會董就職典禮暨乙巳年新春團拜聯歡宴會」，全國政協常委龔俊龍蟬

聯主席。香港特區行政長官李家超在典禮上致辭表示，香港與廣東都是粵港澳大灣區建設的重要參與、貢獻

、受益，兩地在各個領域緊密合作、優勢互補，共同為粵港澳大灣區建設服務和貢獻。特區政府將繼續帶

領香港積極對接國家戰略，加強與大灣區各城市的融合協作，促進資本流動、航運建設、醫療協作、法律合

作、青年發展、人文交流等，服務大灣區建設發揮高質量發展動力源作用。 ●香港文匯報記者 子京

是次典禮嘉賓雲集，主禮嘉賓包括香港特區行政長官李
家超，中央統戰部副部長林銳，中央政府駐港聯絡辦

副主任尹宗華，以及廣東省委常委、統戰部部長王曦，駐港
國安公署副署長陳楓，中央統戰部三局副局長張愛婕，廣東
省委統戰部常務副部長郭漢毅等。廣東社團總會主席龔俊
龍，第一執行主席鄧清河，執行主席張廣軍、黃少康等首長
和會董，聯同社會各界嘉賓、粵籍鄉親逾 2,000 人聚首同
賀。

在廣東社總會董就職禮上致辭
李家超致辭表示，特區政府已發布《河套深港科技創新合作

區香港園區發展綱要》，全力加快河套園區的建設。「我們將
繼續堅持改革破局、勇於創新，在政策上拆牆鬆綁，凝聚市場
力量，共同投入河套以至整個北部都會區的發展。」

「真正的英雄不是沒有軟肋，而是敢直面軟肋」
他強調，北部都會區將成為香港發展的新引擎，而河套深港

科技創新合作區更將為香港帶來超越地域界限的創新力量和機
遇，又引用電影《哪吒2》的對白，勉勵港人面對困難時要直
面挑戰，「（《哪吒2》）其中一句對白令我印象深刻，就是
真正的英雄不是沒有軟肋，而是敢直面軟肋—軟肋是指最脆
弱的地方。（這）對白使我想起香港人敢於面對困難、拚搏求
進的精神，這個也是英雄精神。特區政府會帶領香港社會直面
挑戰、把握機遇、銳意改革、奮發有為，主動適變求變，在變

局中打開香港新天地。」

王曦勉做好高質量發展橋樑紐帶
王曦致辭時勉勵廣東社團總會弘揚愛國愛港的核心價值，爭

做堅定捍衛「一國兩制」實踐行穩致遠的中流砥柱；促進交
往、交流、交融，爭做積極推動粵港澳大灣區高質量發展的橋
樑紐帶；加強社團自身建設，爭做有力引領香港愛國同鄉社團
的標杆旗幟。
他希望總會把赤誠的愛國情懷、雄厚的經濟實力、豐富的智

力資源、廣泛的國際人脈，轉化為推進廣東高質量發展的澎湃
動能，積極鏈接粵港澳三地和全球資源，深化粵港協同合作，
參與橫琴、前海、南沙、河套等重大平台建設，全力支持縱深
推進新階段粵港澳大灣區的建設。
龔俊龍致辭表示，在香港發展的新階段關鍵期，在國家強國

建設、民族復興的新征程上，廣東社團總會的任務更加繁重、
使命更加光榮，必須更好履行最大同鄉社團的職責、展現愛國
愛港力量的擔當、作出每一個持份者的貢獻。
他表示，總會將在新一屆會董會帶領下，以更昂揚的姿
態、更進取的精神、更有效的作為，找準定位，發揮優勢，
大力推行社團改革，更好擔當起特區政府與地區治理的聯絡
人、鄉親會員和廣大市民的服務員、青年一代的好朋友，更
好擔當起香港融入國家發展大局推動者、參與者的角色，為
維護香港繁榮穩定，護航「一國兩制」事業行穩致遠作出新
的更大的貢獻。

香港文匯報訊（記者 黃子龍）工聯會昨日舉行兩
會前瞻記者會，介紹將於今年兩會期間提交22項建
議、提案和社情民意內容，包括擴展「一簽多行」
至粵港澳大灣區內更多城市，關於加強內地輸港建
造業勞務中介公司監督管理的建議，關於督辦《南
沙方案》深度落實的提案，以及關於建立專業服務
一站式資訊服務平台的提案等。
港區全國人大代表吳秋北建議，除現時深圳市

外，未來可選擇以廣州市為試點試行「一簽多行」
的第二個大灣區內地城市，先以廣州戶籍居民試行
簽註，再逐漸開放持廣州居住證的非戶籍居民申請
簽註，期望能最終擴展至大灣區範圍內的內地城市
居民均可辦理「一簽多行」簽註赴港。
在建造業輸入勞工計劃方面，他建議參考香港註

冊建築工人名單制度，赴港內地勞工直接在勞務經
營公司登記註冊，香港公司只能從登記名冊招聘外
勞。同時，應成立以工會主導監督視窗，讓內地與
香港工會互通個案資料，聯合香港政府及相應地方
政府提供勞資糾紛支持及協助調解。

建議籌建灣區中醫藥研發中心
大灣區擁有深厚的中醫藥文化底蘊，但存在科

研領域分散、標準不統一、國際化不足等問題，
吳秋北建議聯合內地有關醫療衞生部門、內地高
校、內地醫藥集團、香港醫療部門以及香港具中
醫藥專業的高校，共同在河套區籌建大灣區中醫
藥行業合作研發中心，結合各自所長，建立集
「基礎研究、技術轉化、標準制定、國際認證、
人才培養」於一體的世界級中醫藥合作研發中
心，推動大灣區中醫藥產業高質量發展，同時發
揮香港「超級聯繫人」角色，助力中醫藥走向國
際。
全國政協提案委員會副主任黃國表示，今年是驗

證《南沙方案》首階段發展目標的重要時期，深入
學習貫徹中共二十屆三中全會精神，深度落實《南
沙方案》，需要進一步推動規則銜接、機制對接，
因此建議設立督辦《南沙方案》深度落實機制，促
進粵港合作專班採取先易後難方針，加快取得更多
標誌性成果，訂立南沙—香港培訓體系，擴展職業
技能互認，以及放寬執業及投資限制促進醫療協
作。
為落實香港八大中心角色定位和新質生產力發展

所需，他建議構建頂層設計與協同機制，包括成立
粵港澳大灣區跨區域協調機構，推行具有大灣區特
色的「在港理論授課，灣區體驗實習」學徒制教育

實習體系，以及完善大灣區兩地學歷、資歷及工作
經驗的互認機制等。
黃國提到，愈來愈多香港居民選擇到內地工作、
生活、升學和養老等，伴隨產生的民生問題也急需
關注，因此建議未來可設立專責機構或部門，接受
港人在內地，特別是大灣區內地城市遇到的社會民
生事務的求助、諮詢和投訴，並積極協助解決，及
時化解矛盾，增強港人信心。
粵港澳三地政府聯合推出大灣區跨境直通救護車
試行計劃，以深圳為試點，全國政協委員馬光如建
議未來可成立大灣區非緊急轉運服務平台，提供資
訊、監管市場服務規範、服務素質、車輛安全規格
等，並開通緊急服務熱線和服務網站、小程式等，
提高內地港人對服務及平台的認知度，並更好了解
及安心使用非緊急轉運服務。
她提到，現時大灣區各個城市凡有居住證的內地

港澳長者，享有當地免費或優惠乘坐公共交通工具
的安排，但未能享有跨市公交優惠福利，因此建議
大灣區九市聯合發行一款以固定價錢售賣的大灣區
長者優惠通用卡，方便長者於九市間出行，更好支
援到內地養老的港澳長者。

籲構建專業服務一站式資訊服務平台
香港會計界、法律界人士選擇在大灣區內地城市
執業日漸增加，但缺乏宣傳平台以及對外展示的平
台及機會，馬光如建議構建專業服務一站式資訊服
務平台，在內地相關部門的構建和領導下，匯總在
大灣區內地城市執業的香港律師、香港會計師等香
港專業服務行業人士的清單，並接入粵省事、廣東
政務服務網等公共政務服務平台，讓大眾、企業等
可以更容易認識、聯絡相關專業領域的人士，發揮
雙贏作用。
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●工聯會昨日舉行兩會前瞻記者會。

香港文匯報訊（記者 子京）在香港
廣東社團總會第十二屆會董就職典禮
暨乙巳年新春團拜聯歡宴會上，中央
政府駐港聯絡辦副主任尹宗華致辭時
表示，受鄭雁雄主任委託，代表中央
政府駐港聯絡辦和鄭雁雄主任，向香
港廣東社團總會新一屆會董會全體成
員表示熱烈的祝賀，並通過大家向全
港粵籍鄉親致以新春的祝福。
尹宗華表示，2025年是「十四五」規
劃收官之年，是香港加快由治及興的關
鍵一年。習近平主席去年底視察澳門時
深刻指出，當前和今後一個時期是以中
國式現代化全面推進強國建設、民族復
興偉業的關鍵時期，「一國兩制」實踐

也進入了新階段。實現香港、澳門更好
發展，為強國建設、民族復興作出更大
貢獻，是新時代「一國兩制」實踐的重
要使命。這一關鍵期新階段的重要判斷
和重要使命的厚望重託，我們要細細領
悟，好好落實。
尹宗華藉此分享了三點希望：
一是希望各位在守護和發揮「一國
兩制」制度優勢上走在前列。要堅守
「一國」之本，善用「兩制」之利，
堅定支持行政長官和特區政府依法施
政，堅決維護國家主權、安全和發展
利益，全力護航「一國兩制」行穩致
遠；
二是希望各位在服務國家和香港改革

發展上走在前列，要用好香港「背靠祖
國、聯通世界」的優勢和社團聯繫廣
泛、資源豐富的特點，推動香港強化
「內聯外通」，更加深入地對接粵港澳
大灣區建設，高質量共建「一帶一路」
等國家戰略，牽引帶動香港經濟搭乘中
國式現代化的巨輪，為強國建設、民族
復興偉業作出新的更大的貢獻；
三是在同鄉社團轉型發展壯大力量
上走在前列，要繼續堅定正確的方
向，銳意推進改革，深耕厚植基層，
擴大社會服務，加快培養人才，發展
壯大力量，進一步做好發揮鄉情優勢
大文章，當好貢獻特區治理的愛國愛
港力量的排頭兵。

特首：領港對接國家戰略加強灣區協作
拆牆鬆綁加快河套區建設 引《哪吒2》對白勉港直面挑戰

●創科局強調，正繼續加速河套香港園區的發展步伐。 創科局Fb圖片

香港文匯報訊（記者 莫楠）香港創新科技
生態正處於黃金發展時期，面對全球科技競
爭的激烈態勢，如何進一步改革破局，牢記
時不我待，是未來創科發展的重要議題。特
區政府創新科技及工業局昨日在社交平台上
發文，就提速提效發展河套深港科技創新合
作區香港園區提出總結性方向。
創科局引述特區行政長官李家超日前就今
年五個重點項目作出指示，就河套合作區，
要求以創新推進兩地規則銜接和機制對接，
便利園區人流、物流、資金流和信息流，強
調特區政府將循兩個五年目標，全力提速提
效發展河套香港園區，抓緊機遇，打造合作
區成為世界級的創科平台。
創科局表示，面對公共財政的挑戰，加快
園區發展需要結合市場的力量。為提升河套

香港園區的競爭力，吸引全球頂尖企業和科
研人才落戶，香港必須要政策創新，實現人
員、物資、資金和數據等創新要素跨境便捷
流動，打造園區成為「國內境外」的特殊區
域，吸引更多市場資源支持河套區發展。

另五座大樓爭取2027年起陸續完工
目前，河套香港園區首三座大樓即將全部
落成，今年將正式開始營運。創科局強調，
正繼續加速河套香港園區的發展步伐，園區
另五座大樓的建設，隨着去年第二、三季釋
出部分河套社區隔離設施用地恢復創科用
途，並經工務部門進行土地平整後，園區公
司立即抓緊時間，在數個月內已全面鋪開地
基及上蓋工程，爭取在 2027 年起陸續完
工。

河套港園區首三座大樓今年正式營運

尹宗華：要在港改革發展上走在前列

●尹宗華致辭。
香港文匯報記者萬霜靈 攝

▲李家超致辭。

▶廣東社團總會第十二屆會董就職典禮暨乙巳年新春團拜宴
會昨日舉行。 香港文匯報記者萬霜靈 攝
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